



Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: José Fernando Aguilar Gómez

Nombre del tema 1.6. la ética y la relación con otras disciplinas, 1.7. vinculación con la profesión de enfermería.

Parcial I

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2do cuatrimestre



1.6-La etica y la relacion con otras disciplinas

La bioetica y las ciencias de la vida.

- La palabra bioetica es un neologismo que fue acuñado en 1970 por un cirujano oncologo llamado van potter.
- La bioetica no debe limitarse a la etica medica tambien comprende las relaciones del ser humano con las demas especies vivientes.

La bioetica surgio para:

- Tratar de dar respuesta a una serie de dilemas que se presentaron a raiz de los vertiginosos adelantos en biomedicina.
- Y ante el desarrollo de la tecnologia aplicada a las ciencias de la vida y de la salud.

En la actualidad otros dilemas que se han sumado a la reflexion bioetica son:

Avances en la biologia molecular, la ingenieria genetica y la decodificacion del genoma.

Distincion entre etica, moral y deontologia.

ETICA

Es una rama de la filosofia que se dedica a la reflexion critica y racional de los principios que guian nuestras decisiones y comportamientos.

MORAL

Se refiere a la conducta que, por acuerdo o por consenso de la sociedad, se ha considerado como correcta o incorrecta.

En resumen, la moral se refiere a la manera de comportarse mientras que la etica es una reflexion que tiene como fin entre otras cosas.

DEONTOLOGIA

Es la ciencia de los deberes, los cuales sirven como medios para alcanzar ciertos fines.

Principales teorias filosoficas en bioetica

La etica utilitarista propone:

Maximizar el bienestar y la felicidad, y minimizar el dolor y la desdicha al minimo posible.

Etica deontologica o del deber:

Se basa en las obligaciones que nuestra razon nos impone y tenemos el deber de cumplir.

CONCEPTO DE ÉTICA

Para pensar del verbo "ethos" que significa costumbre, modo de ser.
La ética se considera como una ciencia práctica y normativa que estudia el comportamiento de los humanos, que conviven socialmente bajo una serie de normas que le permiten sentir sus acciones y que el mismo grupo social lo evalúa.



1.7 vinculación de la ética con la profesión de enfermería bioética y cuidado

El cuidado como parte de la existencia misma.

Se da en la cotidianidad y en todos los espacios en que la persona vive y se desarrolla.

Aznariz se refiere y enfatiza a la dimensión social de la bioética de esta manera:

Si queremos cuidar responsablemente es necesario tener clara la interdependencia de la vida:

Humana, animal y vegetal.

Y el contexto de competencia entre todos los seres vivos.

El sentido del cuidar se constituye en:

Una experiencia ética que se relaciona directamente con la experiencia del deber (kant).

Con la experiencia de la felicidad (Aristoteles).

Pero ambas se comprenden en el marco de la experiencia de la alteridad (E.Levinas).

El ejercicio del cuidar es indispensable para:

El desarrollo, el crecimiento y la madurez de cualquier vida humana.

Relacion entre bioética y enfermería

La motivación de los enfermeros por prepararse académicamente en esta área con el interés de contribuir el análisis y situaciones de dilemas éticos.

Alejandrina arratia doctora en filosofía de enfermería considera:

Es necesario profundizar en los principios bioéticos que guían las intervenciones de enfermería.

Con el propósito de contribuir a que el cuidado sea humanizado, responsable, digno y solitario.

La bioética en enfermería coordinada por nelly garzon, se permite resaltar lo siguiente:

Desarrollar habilidades en la identificación y análisis de dilemas éticos y en la toma de decisiones éticas.

Fortalecer la enseñanza de la ética y de la bioética en grupos unidisciplinarios e interdisciplinarios.



FUENTES BIBLIOGRAFICAS

- Antología UDS, P-28-36- Recuperado el 14/01/2022:
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f94e5140dfe71faa7789f73bf2a9fde3.pdf>